
書面質詢

何潤生議員
增加體育場地

早前，體育局再次委託澳門大學開展“全澳體育場地調查”，2022年本澳
人均體育場地面積為1.53平方米，相較2017年增加0.19平方米，增幅大
約14.2%。當中人均體育場地面積最高是氹仔舊城區及馬場區，人均面積
較為短缺的區份有下環區、新橋區、荷蘭園等舊區。

雖然特區政府近年積極透過改建現有場地及興建新場地，例如:原逸園狗
場改建市民運動公園、東區-2的A9及B4地段已規劃興建體育設施等，以
增加體育設施的供應，但本澳運動場地不足、各區設施分佈不均、部分
體育項目沒有場地等問題一直存在，始終未能滿足居民需求。2024年施
政報告中明確提出要致力建設“體育之城”，但基本的體育場地都未能解
決的話，將嚴重窒礙澳門體育事業的發展，因此有關當局應予以重視，
及早做好規劃，盡快完善現有體育基礎設施功能，並逐步增加體育項目
的場地和設施供應。

為此，本人提出以下質詢：

一、雖然本澳的人均體育場地面積有所提高，但對比2022年國家人均體
育場地面積2.62平方米仍有一定距離。請問有關當局未來會否深入研究，
訂定運動土地面積與人口比例，並考量不同年齡層階段的需求，制訂各
區和不同種類運動項目的場地數量和規劃，進一步提高人均體育場地面
積之餘，滿足各類群體的需求？

二、特區政府希望打造“體育之城”，在體育場地的規劃方面，日後如何
兼顧大眾體育、競技體育、國際體育盛事三者的均衡發展，科學規劃並
制定措施讓不同群體可以錯峰使用體育場地？

三、目前本澳的公共體育設施以常見的運動項目為主，未能滿足不同興
趣人士的需要，請問有關當局會否在體育用地規劃上適當增設新興運動
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及小眾運動設施，如滑板場地等，讓居民有機會享受不同類型的運動，
亦能培養不同運動項目的人才？新城區的體育設施是否有條件引入新興
運動及小眾運動元素？
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